
全國人大常委
會委員長張德江
在探訪長者時，
與參加棋藝及茶
藝活動的長者交

談，體驗他們的日常生活與嗜
好。在美膳居內，數名長者泡製
鐵觀音予張德江及特首梁振英品
嚐。張德江先是感謝，然後慢慢
地用鼻子去嗅一嗅茶香，忍不住
說了一聲「好香啊」，在喝了一
口後大讚味道很好。

此時，國務院港澳辦主任王光亞走到張德江身旁，表示有一嚐之意。委
員長隨即將其杯子遞給對方，想不到王光亞一口就將茶喝光了，張德江即
笑說：「哎唷，你怎麼乾了?」引來現場一陣笑聲。 ■記者 聶曉輝

「江」「光」同杯歎靚茶
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■張德江想不到王光亞一喝而盡，即笑
說：「哎唷，你怎麼乾了?」

偕「老友」做運動 彎腰笑語問家常
張德江參觀院舍 指港府須牽頭動員社會解難

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港人口

老化愈趨嚴峻，安老服務面臨極大挑戰。全

國人大常委會委員長張德江昨日特地到將軍

澳一間安老服務大樓探訪長者，與基層長者

「零距離」接觸，親身了解香港特區政府應

對香港人口高齡化的多元化安老策略。他在

大樓期間更與長者一同做伸展運動，盡展親

民作風。他指出，老齡化是社會問題，特區

政府必須牽頭承擔責任，同時亦要動員社會

力量去解決。
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張德江昨晨十時許在國務院港澳辦主任王光亞、香
港特區行政長官梁振英、全國人大常委會副秘書

長李飛、特區勞工及福利局局長張建宗、社署署長葉
文娟，及香港聖公會福利協會總幹事李正儀等人陪同
下，參觀香港聖公會將軍澳安老服務大樓內的長者日
間護理中心及長者地區中心。
張德江先後參觀了大樓內的復康治療室、聚會室及
美膳居，與長者們親切交流，了解他們的日常起居及
康復理療情況，並向他們表達了親切的問候。
在復康治療室內，張德江得悉中心充分應用創新科

技提升治療效益，並聆聽物理治療師介紹如何應用肌
動機械手進行復康訓練活動。他更主動與現場的長者
握手，又殷切地詢問他們多大年紀、來了中心多久，
以及是否在中心內住宿等問題。

細詢治療過程 點讚機械功能
其中一名長者正接受手部活動訓練。張德江彎腰與
對方交談，祝對方健康長壽，又問現場的治療師該名
長者正在做什麼運動。治療師回應，是透過將長者的
肌肉訊號傳去電腦，再去做手部的彎曲及伸展動作。
他追問是屬於理療性質還是什麼性質的，又細心地問
及其中有否通過熱及光，以及治療效能，又欣悉該個
機械可以協助中風患者恢復肌肉及神經的功能，並連
聲讚好。

機械人打招呼 委員長好高興
張德江其後觀看長者在新穎趣致的機械人帶領下進
行動感操。該部機械人十分靈巧，懂得發聲說：「唔
好意思，嘉賓來了我要跟他打招呼。」隨後便轉向張
德江主動握手及鞠躬致敬，並說：「好高興認識你
啊。」逗得一眾現場人士樂透了，張德江亦以「我也
好高興」來回應，其後更應邀與長者一同做了三式伸
展運動。
他又與參加棋藝及茶藝活動的長者交談。其後，張
建宗向委員長簡介香港生果金、長者生活津貼及綜援
等不同福利制度。張建宗又指出，現時政府每100元
開支，其中19％投放在長者身上。張德江表示，不單
是香港，現時內地也開始進入老齡化社會，亦是全球
同樣面對的問題，要能夠難決老有所養、老有所居、
老有所依及老有所樂的問題，是個大難題。
張德江強調，老齡化問題是社會問題，社會問題一
方面是政府要牽頭承擔責任，但政府又不可能承擔無
限責任，「因為畢竟財力有限，要動員社會力量。」
他以聖公會有170年服務社會的歷史為例指出，已
發揮出挺好的作用，而家庭也有義不容辭的責任。他
大讚香港安老服務很有特色，家居照顧、日間護理、
院舍安老等多種模式相結合，很多理念及經驗都值得
內地借鑒，相互交流。

贈跑步機等 長者回禮「手作仔」
離開前，張德江向安老中心送贈了一部老人康復跑
步機及一張電動按摩椅，並祝賀眾人健康長壽，生活
過得更美好。中心長者亦特意向張德江送上手製紀念
品，感謝國家領導人的關懷。
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全國人大常委
會委員長張德江
走進社群，做法
親民，深得一班
長者歡心。昨日

有份在大樓內泡茶給張德江
的李月珠表示，委員長昨日
主動逐一與長者握手及向他
們問好，予人十分親切、平
易近人、沒有架子的感覺，
「我們見到他很開心，他看
到我們也很開心。」
她笑說，自己過去只曾在

電視上看過張德江，知道他
是全國人大常委會委員長，
也知道他曾有一段時間在廣
東省工作。國家領導人是次
特地來探望他們，讓她有種
「祖國的親人來看我們」的
感覺，十分溫暖。
現年66歲的大樓資深義工

及長者綜合服務中心會員馮
兆恒表示，昨日主要與委員
長一起做運動：「我們平時
都有回來做運動，今（昨）
天做伸展運動時有人進來，
我們有些都不知道他是誰，
介紹後才知道他是張德江！他好好笑容、好輕鬆、
好和藹可親，又與我們握手問好，祝福我們健
康。」
他續說，自己主動邀請了委員長一同做伸展運

動，更做了3個動作，包括跑步式、交叉畫圓圈及
左右手上下擺動，「我們一起做，都做得好開
心。」對於是次有機會與國家領導人接觸，他直
言：「可能一世人都只能見他一次面，這次是一個
非常好的經驗，希望他多點來參觀我們的老人中
心。」

冀作良好示範 運動更落力
已在大樓內服務8年的職業治療師袁瑋琪表示，

看到張德江十分主動與長者握手、打招呼及問候，
氣氛十分好。她又笑說，或許一眾長者做伸展運動
時都希望可為委員長作一個良好示範，覺得他們都
比平日落力。
現年88歲的安老院長期會員馬鴻霖也有幸見到

委員長。他說，昨日原本上午11時到老人院吃午
飯，但因委員長到來，推遲一個小時才吃到飯，但
覺得無所謂，「委員長十分關心我們，希望他今後
多來走走看看，了解香港人的生活。」
他表示，香港的生活水平很高，安老政策亦十分

好，令他好滿足，未來也準備申請入住安老院舍。
香港聖公會福利協會助理總幹事周美恬表示，委

員長昨日與約20名長者會面，主要是詢問老人家
的身體情況，及了解長者復康治療的成效。不少與
委員長一起做運動的長者均感到十分開心，「很多
老人家都與委員長傾得好開心，部分老人家在內
地出生，他們都有談及有關內地的話題。」
周美恬對委員長來臨感到十分高興。她指出，由

於早上來探望長者的親友較少，加上中心早已作好
安排，故中心運作並無受到影響。

■記者 陳文華

全國人大常
委會委員長張
德江落區接觸
基層人士，不
少長者感到十

分榮幸。現年57歲的王婆婆
經常去安老院吃飯及活動，
原本以為委員長前日到訪大
樓，豈料最終撲空，昨日又
遲了一步，與委員長始終緣
慳一面，感到十分遺憾：
「如果有機會見到國家領導
人，我會祝他們身體健康，祖國繁榮富強。」

■記者 聶曉輝

勞工及福利局局長張建宗昨日在向全國人大常委會委員
長張德江簡介時指出，本屆特區政府以「扶貧、安老、助
弱」為施政重點工作，在民生及福利範疇大力投放資源。
其中，用於社會福利的開支撥款總額由2012至2013年度的
426億元，增至今個財政年度預算的約662億元，增幅高達

55%，佔整個政府經常開支的19%。
張建宗表示，特區政府的安老政策是「積極樂頤年」及「居家安老為本，院

舍照顧為後援」，並按此方針推行和規劃各項短、中、長期政策措施。
他續說，在「積極樂頤年」方面，現時全港設有約210間長者地區中心及長者
鄰舍中心，讓體健長者可以低廉會費享用各種支援和康樂服務。近年，特區政
府又推行「長者及合資格殘疾人士公共交通票價優惠計劃」，鼓勵長者多走進
社區。計劃廣受長者歡迎，現時平均每天有逾83.6萬人次長者及逾11.8萬合資
格殘疾人使用，本財政年度預算開支約11億元。
對於較為體弱而需要長期照顧的長者，張建宗指特區政府為長者與其家人提

供社區照顧及支援照顧者的服務，讓長者盡可能繼續在熟悉的社區安老。而對
於一些因體弱及其他原因未能繼續在家中居住的長者，特區政府則為他們提供
院舍照顧服務。 ■記者 聶曉輝

聖公會大樓 護理兩千人
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笑談棋樂

扶貧安老助弱 大力投放資源
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全國人大常委會委員長張德江昨日
到訪的香港聖公會將軍澳安老服務大
樓，目前提供日間護理服務及住宿服
務，包括186個資助宿位及60個自負
盈虧的宿位，總服務人數逾2,000。而

昨日與張德江委員長交流的，主要是使用日間護理服
務的長者。 ■記者 陳文華

婆婆兩撲皆空嘆可惜
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慰問歡談

觀看復康

■張德江昨日到將軍澳一間
安老服務大樓探訪長者，彎
腰笑問日常。

■57歲的王女士兩撲皆
空。 聶曉輝 攝

■袁瑋琪覺得長
者昨日比平日落
力做運動。

■馮兆恒指張德江
好好笑容、好輕
鬆。

■李月珠表示，張
德江十分親切。
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